

chantres (1); transporte son siège à l'église St-Etienne, rebâtit ou répare les églises de St-Jean, de St-Nizier, de Ste-Croix, de Ste-Eulalie (St-Georges) et de St-Pierre. (Architecture byzantine, répandue par les artistes que Charlemagne avait fait venir de Constantinople).

834 Agobard, évêque de Lyon, prend le parti des fils rebelles de Louis-le-débonnaire; (835) il est déposé par le concile de Thionville. Il écrit contre les images.

Les négocians de Lyon allaient deux fois par an à Alexandrie chercher les produits de l'Orient. Beaucoup d'entr'eux étaient juifs : ils avaient une synagogue autorisée (rue Juiverie), et firent, malgré l'archevêque, changer le jour de marché, qui se trouvait le samedi.

840 Chûte du *forum* de Trajan.

855 Lyon, capitale du royaume de Provence, attribué à Charles, fils de l'empereur Lothaire : (869) Charles-le-chauve s'en ressaisit et en donne le gouvernement à Bozon.

879 L'évêque Aurélien fait élire Bozon roi de Provence; il le couronne à Lyon. Il rétablit l'église d'Ainai et prend le titre d'*archevêque*.

881 Louis III et Carloman reprennent Lyon.

910 Le pape Sergius III accorde aux évêques suffragans de Lyon et au clergé du diocèse le droit d'élire librement l'archevêque.... L'église St-Jean devient métropolitaine.

934 Les Hongrois détruisent l'église d'Ainai; (955) l'archevêque Amblard la relève.

954 Le roi de France, Lothaire II, cède Lyon, comme dot de sa sœur Mathilde, à Conrad le pacifique, roi des deux Bourgognes.

1000 Moines Augustins à Lyon.

(1) La Manécanterie (*mane cantare*); voyez la façade du petit Séminaire de St-Jean.